
新华社电 世界杯年增加了
今年阿尔加夫杯国际女足邀请赛
的实战检验意义， 中国女足26日
在葡萄牙阿尔布费拉进行了赛前
训练， 队员王霜以及吴海燕在接
受采访时均表示， 希望能在本次
赛事中展现出球队几个月以来的
训练内容以及主教练贾秀全的技
战术思想。

由于跟随巴黎圣日耳曼队征
战法甲以及欧冠赛事， 王霜与队
友们磨合的时间并不长。 她在接
受新华社记者采访时说：“很长时
间没有回来（与球队合练）了，这
次阿尔加夫杯更多的是检验这几
个月的集中要求以及训练内容。”

后卫吴海燕则表示， 希望能
在贾秀全的带领下， 在这次阿尔
加夫杯中体现出这段时间训练的
东西，如果有问题也暴露出来，在
世界杯即将到来之际， 这对球队
是一次很好的提高。

阿尔加夫杯将于27日拉开大
幕， 这一天正好是女足世界杯倒计时
100天。对于这项三个多月后开始
的世界女子足坛最重要的赛事，
王霜以及吴海燕都抱以巨大期待。

王霜认为， 跻身女足世界杯

是所有踢球女孩子的梦想， 球队
要全力以赴为世界杯做好最后的
准备， 希望以更好的精神面貌去
对待世界杯。

“希望能够拿到世界杯冠军，
这是每个运动员的梦想。”吴海燕
坦承，“希望中国女足低谷了这么
长时间之后， 能够给大家带来一
个全新的风貌， 无论精神上还是
成绩上。”

参加本届阿尔加夫杯的12支
球队被分为四个小组， 世界排名
第15的中国队与两支北欧球队挪
威以及丹麦同在C组。 对此王霜
说：“更多地体现出主教练平时训
练中的技战术要求， 把教练的要
求全部体现在阿尔加夫杯上。毕
竟集中了这么长时间， 我们也对
要求都很熟悉， 阿尔加夫杯这几
场比赛更多的是检验。”

吴海燕也表示， 希望能在了
解对手之后把球队的技战术打法
体现出来， 也希望能够与这些强
者对抗，这样才能看到问题，也能
让自身的东西得以体现。

根据赛程安排， 阿尔加夫杯
首轮小组赛中国队轮空，3月1日
她们将迎来首个对手挪威。

【体育】13副副刊刊２０19年 ２月 28日·星期四│本版编辑于彧│美术编辑赵军│校对 吉言│E—mail:ldwbtxy@126.com │本版热线电话：63523314 63581010

新华社电 在今年的男篮
世 界 杯 决 赛 阶 段 比 赛 中 ， 美
职 篮 圣 安 东 尼 奥 马 刺 队 主 帅
波 波 维 奇 将 率 领 美 国 队 冲 击
冠 军 ， 不 过 在 26日 接 受 当 地
媒 体 采 访 时 波 波 维 奇 表 示 ，
他 不 会 游 说 美 职 篮 的 球 星 们
参加这一赛事 。

“我不太适合在每场美职篮
比赛前找到对手的某位球星，然
后跟他说你来打男篮世界杯吧，
我们需要你。 他那个时候满脑子
都想着怎么击败马刺， 他根本不

可能去考虑男篮世界杯， 所以我
不太方便去做这个事情。 ”波波维
奇说。

“这些球星中有一半我都非
常讨厌， 因为他们都是马刺的竞
争对手。” 波波维奇开玩笑说。

2019年男篮世界杯将于8月
31日至9月15日在中国进行。目前
世界杯预选赛已经全部结束，在
美洲赛区预选赛中， 前休斯敦火
箭队主教练杰夫·范甘迪率领的、
以美职篮发展联盟球员为主组成
的美国队晋级成功。 在未来决赛

阶段中， 美国队将以美职篮巨星
为班底组建豪华“梦之队”，波波
维奇则将掌舵球队 。最终美国
队的球员名单将在今年夏天浮出
水面。

波波维奇对范甘迪非常敬
佩 ， 他 说 ： “ 范 甘 迪 为 美 国
队 做 出 了 非 常 大 的 贡 献 ， 他
手 下 的 队 员 换 来 换 去 ， 阵 容
不 停 改 变 ， 而 且 准 备 时 间 也
非 常 少 ， 能 让 美 国 队 以 小 组
第 一 身 份 晋 级 决 赛 ， 范 甘 迪
绝对贡献最大 。”

新 华 社 电 美 职 篮 名 宿 、
“天勾” 贾巴尔26日在个人网站
上宣布， 他将拍卖自己职业生涯
获得的四枚总冠军戒指以及其余
的一些珍贵纪念品。

现年71岁的贾巴尔是美职篮
历史上的传奇巨星， 美职篮历史
总得分第一人和6枚总冠军戒指
拥有者。 他这次将拍卖1980年 、
1985年、 1987年和1988年获得的
四枚总冠军戒指， 这四个冠军都

是贾巴尔效力洛杉矶湖人队时所
得。 此外， 贾巴尔还将拍卖自己
当时比赛穿着的球衣以及1989年
自己退役前最后一场美职篮比赛
中使用过的签名篮球。

贾巴尔表示， 大部分拍卖所
得将用于慈善事业。 “这些体育
纪念品浓缩了我过去的人生经
历 ， 不过因为我的人生还在继
续， 相比于我的过去， 我现在更
专注于创造更美好的未来， 这其

中也包括我周围其他人的未来。
这次拍卖大部分收益将用于我创
立的慈善事业， 以资助更多孩子
获得学习的机会。 如果要在总冠
军戒指和孩子们改变人生的机会
之间做选择， 我发现这个选择非
常容易， 因为我更希望看到孩子
们的笑脸。” 贾巴尔说。

贾巴尔效力密尔沃基雄鹿队
时获得过一个总冠军， 随后转会
湖人队之后共五次拿到总冠军。
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阿尔加夫杯开赛在即
中国女足盼展现自我

随着 “大魔王” 周琦状态爆
发， 砍下 “32+10” 的大号两双，
中国男篮24日在2019篮球世界杯
亚洲区预选赛最后一轮比赛中，
客场90 ∶59大胜叙利亚队 。 至此
中国队以7胜5负的战绩完成了世
预赛的全部征程。 7胜5负的成绩
单不算亮眼， 但考虑到 “红蓝分
队” “磨合队伍” “考察新人”
等因素， 这一结果也还算不错，
但也暴露出一些问题。

今秋在中国举办的篮球世界
杯， 中国队以东道主身份自动进
入决赛圈， 并且还获得了种子队
身份参加小组赛抽签。 但是， 要
想搭上东京奥运会的 “直通车”，
世界杯上必须争取亚洲区第一的
成绩。 机遇和压力并存之下， 中
国队的小伙子们能否打出自己的
技战术水平和精神面貌？

回顾中国男篮在本届篮球世
界杯亚洲区预选赛的征程， 中国
队主要目的是练兵和发现新人，
从结果来看， 有喜有忧。 在六次
世预赛比赛窗口期中， 前四次中
国队一直是以红、 蓝两队的形式
参赛 ， 相当于 “半支国家队 ”；
到最后两次才实现两队合并， 成
为真正意义上的国家队。 但即便
“合并”， 主帅李楠也没有主力尽
出， 他旨在考察新人， 让更多年
轻人有大赛锻炼的机会。

胜负之外， 中国男篮在世预
赛中的收获显得更加重要。 目前
的中国队缺少姚明这样的国际级
球星， 但在大赛中 “以老带新”
也是中国男篮的一贯传统。 本次
世预赛第六窗口期， 中国队主帅
李楠就着重挑选了更多年轻球员
上场， 如郭昊文、 付豪、 陈林坚

等， 小将郭昊文更成为第一个出
现在国家队大名单中的 “00后”。
新人虽然场上整体表现一般， 但
这样的大赛机会实属难得， 年轻
球员得到的锻炼更利长远； 而孙
铭徽、 阿不都沙拉木和吴前等队
员， 在世预赛的比赛中也有让人
眼前一亮的表现。

年轻队员的涌现， 一方面增
加了中国男篮的板凳厚度， 另一
方面也给主力球员们一定的 “刺
激”。 如今的中国队缺少 “国际
巨星” 带队， 就更需要通过团队
篮球弥补短板， 提升整体实力。
目前的中国队， 内线有易建联 、
周琦 、 王哲林这样的悍将， 外
线有郭艾伦、 丁彦雨航、 周鹏、
翟晓川等能突能投的好手， 整体
的纸面实力， 在亚洲还是首屈一
指的。

喜的方面毋庸多言， 隐忧却
更需重视。仅就罚篮这一项，就需
要中国队小伙子们严肃对待。 无
论是世预赛首场对阵中国香港
队，还是倒数第二场对阵约旦队，
队员们的罚篮命中率都让人大跌
眼镜。 特别是对阵约旦队的比赛
中，在比分落后的情况下，小伙子
们的状态和情绪都成问题， 面对

相当于送分的罚
篮，中国队24罚
仅10中， 命中
率仅41.6%，罚
球 命 中 率 还
没有对手的
三 分 球 命
中率高。其
他 方 面 ，
快攻的成
功 率 ，后

场篮板的保护， 无球队员的穿插
跑动以及面对逆风球时的心态
等，也都需要继续提高。

中国男篮还应该清醒地看
到， 亚洲各队的实力， 也在发生
着变化， 如果盲目自信， 就有可
能 “阴沟里翻船”。 中国队在亚
洲的老对手正面临各自的更新迭
代期， 这是中国队的机会。 对约
旦 、 黎巴嫩 、 卡塔尔等球队来
说， 早些年大量归化球员所带来
的 “红利期” 也已经过去， 伊朗
队随着哈达迪、 巴赫拉米 “玄冥
二老” 年岁渐高， 在赛场上的统
治力也已日趋下降。

而与此同时， 近邻日韩以及
菲律宾队通过归化球员等方式，
实力不断上升。 韩国队归化了个
人能力强大的拉特利夫， 为球队
带来新能量 ； 日本队多 年 来 培
养 的 八 村 塁 、 渡 边 雄 太 等 混
血 球 员 在 场 上 的 爆 发 屡 屡 带
来 惊 艳 表 现 ， 何 况 还 有 归 化
的 “大杀器” 费泽克斯。 菲律宾
队更是在去年亚运会上就展现了
归化球员、 NBA现役后卫克拉克
森的实力。

3月16日， 男篮世界杯将在
深圳举行抽签仪式， 中国队的同
组对手将在那一天揭晓。 之后再
有 4个月的时间 ， 中国男篮的
“最强阵容” 也将浮出水面。 世
界杯一战， 既是中国男篮小伙子
们在家门口迎接的一场大秀， 更
是剑指东京奥运会晋级资格的一
场大考。 答卷如何， 令人期待。

据新华社


